
           

 ATA 12ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL
DE TURISMO DE SÃO VICENTE/SP

 Dia 26 de Outubro de 2022, às 18:15 horas, na dependência do Hotel Mont Rey,
localizado na Rua Frei Gaspar nº 133 – Biquinha.

 Composição da Mesa de Trabalho: Lirian Marcelle Simões D. Lima – Presidente do
Conselho  Municipal  de  Turismo,  Thomaz  Guasques  Sotto  Maior  Ciccarelli  –
Secretário do Conselho Municipal de Turismo.

 Ordem do dia e Deliberações: a-  Leitura da Ata Anterior; b– Segurança Pública
(Operação  Verão  e  ações  conjuntas  com  a  PM);  pessoas  em  situação  de  rua  e
Monitoramento - Sr Sílvio Damasceno Secretário de Defesa e Organização Social de
SV; c – Indicação/Votação: Para realização de Homenagem a Srª Cristiane Margarida
Lopes  Lorca  (Cris  do  Quiosque)  como destaque  no  Turismo de  São  Vicente;  d  –
"Cultura, mudança e transformação" Escultor José Rogério Magó; e – Assuntos Gerais.

a) Leitura da Ata Anterior. A srª Lirian Marcelle Simões Lima agradeceu a presença
de todos, e em seguida leu a Ata Anterior de Reunião Ordinária, e colocando-a para
votação, esta foi aprovada com unanimidade.

b) Indicação/Votação: Para realização de Homenagem a Sra Cristiane Margarida
Lopes Lorca (Cris do Quiosque) como destaque no Turismo de São Vicente; – A
Presidente explicou que  previamente entrou em contato com a Secretária Juliana da
Setur  que  adotou  a  idéia  imediatamente,  com  o  vereador  Jefferson  que  firmou  o
interesse  em  participar,  assim  firmando  uma  homenagem  que  envolveria  o  Poder
Executivo,  Poder  Legislativo  e  os  Membros  do  COMTUR  que  representam  a
Sociedade Civil, um reconhecimento de toda a Cidade ao Legado da Sra Cristiane.
Nesta pauta a Srª Presidente apresentou ao Conselho uma proposta de homenagem a



empreendedora Cristiane  Lorca,  proprietária  do Quiosque  da Cris,  empreendimento
referência e pioneiro no atendimento ao público LGBTQIA+. A presidente ressaltou
que a Sr ª Cris enfrenta um grave problema de saúde, inclusive sendo diagnosticada
com pouco tempo de vida, por isso a importância de trazer a pauta para que possa dar
andamento na homenagem. Após colocar para votação foi aprovado por unanimidade
que o Conselho homenageie Sr ª Cris. O Sr. Thomaz ressaltou que a homenagem será
feita numa integração entre a Prefeitura, a Câmara dos Vereadores e o COMTUR.

c)  Segurança Pública (Operação Verão e ações conjuntas com a PM); pessoas em
situação de rua e monitoramento -  Secretária de Defesa e Organização Social de
SV; - por problemas nos equipamentos de transmissão, o Sr Fábio não apresentou os
slides e por ter dados sigilosos não poderia compartilhar no grupo do COMTUR, mas
se comprometeu a apresentá-los  na  próxima reunião. Para  esta  pauta a  reunião  do
COMTUR  contou  com  apresentação  do  Sr.  Fábio  Pasquarelli,  representante  da
Secretaria de Defesa e Organização Social para falar um pouco sobre o ascpeto da
Segurança da cidade. Sr. Fábio comentou inicialmente sobre o projeto Ação Cidadania
que atua dentro das “cracolândias” da cidade, que este projeto conta com um serviço
integrado da cidade, envolvendo segurança e serviço social ocorrendo periodicamente
na cidade inclusive integrado com a SESP (Secretaria de Serviços Públicos) que atua
na limpeza dos locais. Sr. Fábio destacou as ações preventivas que ocorrem nos ferro
velho da cidade para inibir a compra de material roubado. Posteriormente Sr. Fabio
comentou  sobre  os  totens  de  monitoramento  recém-  inaugurado  na  cidade  e  a
importância  deste  equipamento  para  a  prevenção,  destacando  o  trabalho  integrado
entre GCM, SETRANS e PM. O último ponto abordado pelo Sr. Fábio foi sobre a
Operação Verão, que iniciará no mês de dezembro, abrangendo o Centro da cidade e
novos  pontos  já  que  o  monitoramento  está  implantado  em  alguns  pontos  onde
anteriormente ficavam os homens designados pela Polícia Militar. 

d)  Cultura,  mudança  e  transformação"  Escultor  José  Rogério  Magó  -  por
problemas nos equipamentos de transmissão o escultor não pode apresentar seus slides,
mas a Presidente compartilhou no Grupo do Whatsapp do COMTUR fotos que foram
comentadas pelo mesmo. Neste item a Srª Presidente convidou o escultor José Rogério
Magó para apresentar um pouco sobre sua visão sobre a cidade de São Vicente, no que
tange o aspecto cultural e histórico de nossa cidade. Sr. José um renomado escultor
com obras espalhadas pelo mundo trouxe um pouco da visão de resgate histórico e
cultural que a cidade precisa, citando a importância da nossa história, nossos pontos
turísticos, monumentos que contam um pouco da história do Brasil. Sr. José trouxe
casos  de  valorização  histórica  que  aconteceram  mundo  afora  e  o  quanto  esse
pensamento transforma,  diante disso se colocou à disposição para contribuir com a
cidade nesse aspecto de valorização, retomada e identidade histórica e cultural. Sr. José
ressaltou a importância de projetos a longo prazo e aí o conselheiro Sr. Claudionor
informou ao Sr José que a cidade de São Vicente atualmente já vem colocando isso em
prática,  que  o  Conselho  trabalha  atualmente  desta  forma  em  conjunto  com  o
Executivo. Sr. Thomaz informou a existência do Plano Diretor de Turismo da cidade e



que  o  mesmo está  em fase  de  atualização,  informando  inclusive  que  a  Audiência
Pública de revisão deste plano ocorrerá no dia 10 de novembro as 14h30 no espaço
Multicultural, na Praça 22 de Janeiro. 

e) Assuntos Gerais – Nesta pauta a Srª Presidente passou a palavra para a Conselheira
Vera Lúcia, representante do artesanato, para falar um pouco sobre o projeto de auxílio
para as mulheres portadoras do câncer de mama, na última reunião Srª Vera recebeu
algumas contribuições inclusive de outros Conselheiros e a fala foi exatamente para
agradecer  e enaltecer  essa rede de solidariedade dentro do Conselho, que o tema é
muito abordado no mês de outubro pela campanha “Outubro Rosa” mas enfatizou a
importância de continuidade nas doações para expandir esse trabalho. Outro informe
foi que a conselheira Vera Lúcia ocupará a vaga dentro do Conselho de Economia
Solidária  da  Cidade.  Ainda  nesta  pauta  o  Conselheiro  Sr.  Salvador  ressaltou  a
importância  da  homenagem  para  a  Srª  Cris,  símbolo  de  empreendedorismo  e  do
turismo na cidade.

A Srª Presidente agradeceu a presença de todos encerrou a reunião por volta das 20:35h.

_________________________________________
Lirian Marcelle Simões D. Lima

Presidente do COMTUR

_________________________________________________

Thomaz Guasques Sotto Maior Ciccarelli
Secretário-Executivo do COMTUR


